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Verbale della riunione della Commissione Didattica Paritetica Docenti-Studenti 

del 22 maggio 2024 

 

Il giorno 22 maggio 2024, alle ore 14.30, la Commissione Didattica Paritetica Docenti-

Studenti (d’ora in poi CPDS) dell’Università per Stranieri di Siena, Piazza Rosselli 27/28, 

si è riunita in presenza e in via telematica al link https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf e 

nella sala 323 della sede dell’Università per trattare il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Questione della rappresentanza studentesca: prospettive, sensibilizzazione 

del corpo studentesco e discussione del documento "L’assenza di 

candidature per le rappresentanze studentesche: un problema di grande 

rilievo" 

4. Verifica della congruenza dei Cfu con gli obiettivi formativi dei CdS 

5. Prossimi passi verso l'avvio dei nuovi Corsi di Laurea 

6. Varie ed eventuali 

 

RAPPRESENTANTI DEI DOCENTI 

Presenti: 

Prof. Massimiliano Tabusi (Presidente), Coordinatore dell’Area Didattica del DiSU. 

Prof.ssa Stefania Carpiceci, docente del CdS in Lingua e cultura italiana (L10). 

Prof. Raymond Siebetcheu, docente del CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in 

prospettiva internazionale (L10 online) 

Prof.ssa Elena Stefanelli, docente del Corso di Laurea in Competenze testuali per 

l’editoria, l’insegnamento e la promozione turistica (LM14) 

 

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

Presenti: 

Marimyr Conti, CdS in Lingua, letteratura, arti italiane in prospettiva internazionale e in 

Lingua e cultura italiana (L10 online e L10) 

Gisele Faria Rodrigues, CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12) 

Samantha Rita Scopelliti, CdS in Competenze testuali per l’editoria, l’insegnamento e la 

promozione turistica (LM14) 

Jessica Ricotta, CdS in Scienze linguistiche e comunicazione interculturale (LM39) 

 

Assenti giustificati 

Prof. Daniele Corsi, docente del CdS in Mediazione linguistica e culturale (L12) 

 

Il prof. Massimiliano Tabusi, Presidente della CPDS, dopo aver chiesto la sua 

disponibilità, nomina il prof. Raymond Siebetcheu Segretario verbalizzante della seduta. 

 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il Presidente sottopone alla Commissione il verbale dell’8 aprile 2024, che viene 

approvato all’unanimità. 

https://meet.google.com/wcb-hsaa-huf
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2. Comunicazioni del Presidente della CPDS 

Il Presidente comunica che, come ipotizzato nelle sedute precedenti, anche recependo idee 

e proposte dalla Commissione, l’Ateneo organizzerà una serata dedicata all’incontro 

informale tra le persone che compongono la Comunità UniStraSi. L’evento sarà 

denominato “UniStraSi in Festa”, pensato e organizzato in massima parte grazie alla 

partecipazione e al supporto di idee delle studentesse e degli studenti. La data prevista è il 

29 maggio 2024. È anche prevista l’esibizione di studentesse e studenti (interpretazione di 

canzoni, stand up comedy e altro). Le rappresentanti sono caldamente invitate a partecipare 

anche per rivolgere un saluto a chi parteciperà. L’invito viene prontamente raccolto e 

almeno una delle rappresentanti interverrà. 

Il Presidente comunica inoltre che ha avuto incontri con alcuni studentesse e studenti Unisi 

e UniStraSi del gruppo CRAVOS per discutere del tema della democrazia e della 

partecipazione della comunità studentesca. Ritiene molto positivo l’impegno dei gruppi 

studenteschi organizzati. 

In una delle prossime riunioni del Consiglio di Dipartimento si confida di discutere 

dell’assottigliamento del numero di frequentanti studenti durante le lezioni, questione 

emersa nella riunione precedente del CPDS. 

Durante l’ultimo Consiglio di Dipartimento è stata approvata, su impulso del delegato per 

la Democrazia accademica e Coordinatore della didattica, la possibilità di utilizzare la 

procedura di salvaguardia per l’individuazione di rappresentanti studenteschi prevista per 

la Commissione Paritetica anche per i Gruppi di riesame dei Corsi di Studio. Ottenuta 

l’approvazione anche dal Senato Accademico, si potrà procedere mediante questa 

procedura all’individuazione delle/dei rappresentanti. Marimyr Conti e Gisele Rodrigues 

nel frattempo possono, se lo desiderano, continuare a partecipare ai loro rispettivi gruppi 

di riesame in attesa dell’individuazione delle/dei nuove/i rappresentanti (considerato che 

la Commissione paritetica prende in esame le elaborazioni dei Gruppi di riesame, a regime 

è utile che la rappresentanza studentesca nei due consessi non sia composta dalle stesse 

persone).  

Le elezioni per le ulteriori posizioni di rappresentanza vacanti potranno svolgersi 

presumibilmente a settembre/ottobre, quando lo Statuto, che include norme di salvaguardia 

in caso di assenza di candidature, sarà stato confermato dal Ministero, così come saranno 

state approvate dal Ministero le conseguenti variazioni al Regolamento Generale di 

Ateneo. 

Durante l’ultimo Consiglio del Disu si è deciso di eliminare l'attribuzione automatica di 1 

punto al percorso triennale dei soli laureandi in Mediazione che siano in corso, previsione 

che era stata decisa (all’inizio del 2020) contestualmente alla riduzione da 7 a 6 dei punti 

assegnabili dalla Commissione che valuta l’esame finale. Questa modalità, osserva il 

Presidente, più che premiare le persone in regola con i tempi degli studi finiva per 

“penalizzare” le altre. Appare opportuno che i punti assegnabili tornino ad essere 7, come 

ora deciso, e si riferiscano interamente alla qualità del lavoro svolto dalla persona 

candidata. L’Ateneo, al contempo, rafforzerà altri strumenti per incentivare il più possibile 

la regolarità dei tempi di laurea (ad esempio lo sportello help, il contatto diretto con coloro 

che non danno esami per un certo tempo, il tutorato linguistico e altri strumenti “attivi”). 

La Commissione apprezza all’unanimità questa modifica e, al contempo, l’approccio 

“positivo” rispetto al supporto alle studentesse e agli studenti.  

Le rappresentanti si stanno organizzando per pubblicare un breve video di presentazione 

(o una diversa comunicazione) delle loro attività sul notiziario UniStraSi. Un modo per 

farsi conoscere e incoraggiare le studentesse e gli studenti a interessarsi alla questione di 

rappresentanza. 
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La prof.ssa Stefanelli informa che non sempre il questionario sui corsi viene proposto 

automaticamente a studentesse e studenti al momento della loro iscrizione all’esame. Il 

Presidente conferma tale difficoltà, segnalata anche dalla collega Franco; sono in corso 

verifiche da parte dell’ufficio responsabile delle procedure informatiche. 

Secondo alcune segnalazioni ricevuti dalla dott.ssa Jessica Ricotta, alcune studentesse e 

studenti in mobilità hanno difficoltà a comunicare con i docenti ai ricevimenti online. Si 

riportano casi in cui all’appuntamento non era presente il docente nella stanza virtuale. 

 Il Presidente ringrazia della segnalazione, chiede di essere costantemente informato 

qualora il problema si verificasse di nuovo; ritiene possibile che si tratti di una 

incomprensione, poiché il sistema Google, quando si fissa un appuntamento, inserisce in 

automatico un link Meet creato per l’occasione e diverso dalla stanza nella quale 

normalmente il docente tiene il ricevimento. Il docente potrebbe essere stato presente nella 

stanza virtuale che normalmente usa, non trovando la studentessa/lo studente che, 

seguendo l’indicazione automatica dell’appuntamento dell’agenda Google, aveva invece 

utilizzato un altro spazio virtuale. Suggerisce, in genere, di chiedere conferma 

dell’indirizzo Meet con apposita email. 

 

 

3.  Questione della rappresentanza studentesca: prospettive, sensibilizzazione del 

corpo studentesco e discussione del documento “L’assenza di candidature per le 

rappresentanze studentesche: un problema di grande rilievo”. 

Il documento (http://wp.unistrasi.it/lassenza-di-candidature-per-le-rappresentanze-

studentesche-un-problema-di-grande-rilievo/) relativo al problema dell’assenza di 

candidature per la rappresentanza studentesca viene letto, discusso e successivamente 

approvato all’unanimità dalla Commissione. Vengono ripercorsi anche cronologicamente 

i principali momenti nei quali il problema è emerso con maggiore rilevanza e viene dato 

atto del positivo impegno dell’Ateneo, del Dipartimento e anche della Commissione 

Paritetica, che ne ha più volte discusso vagliando anche proposte di possibile soluzione o 

almeno attenuazione del problema. Il percorso avviato sembra promettente (iter per le 

modifiche nello Statuto e nel Regolamento Generale), e nello stesso positivo senso va 

l’estensione della procedura di salvaguardia ai Gruppi di riesame (di cui si è discusso 

precedentemente), così come il crescente impegno della rappresentanza studentesca (ad 

esempio nella costruzione di un messaggio rivolto a tutta la Comunità universitaria) e la 

creazione di un indirizzo email comune mediante il quale tutte le studentesse che fanno 

parte della Commissione paritetica possono essere contattate contestualmente. Anche il 

rinnovato interesse dei gruppi studenteschi organizzati sembra preludere all’auspicabile 

superamento dell’assenza di candidature nelle future elezioni. 

 

4. Verifica della congruenza dei Cfu con gli obiettivi formativi dei CdS 

 

La Commissione, all’unanimità, valuta corretta la congruenza dei Cfu con gli obiettivi 

formativi dei diversi Corsi di Studio. 

 

 

5. Prossimi passi verso l'avvio dei nuovi Corsi di Laurea 

 

In riferimento all’avvio dei due nuovi corsi di laurea, il Presidente informa che si è in attesa 

del parere ANVUR, che sarebbe dovuto giungere entro la metà di maggio ma che non è 

ancora pervenuto. Qualora, sperabilmente, si avviassero i due nuovi CdS (L6 e L11), 

aumenterà il numero degli insegnamenti offerti dall’Ateneo, con possibile ulteriore 

http://wp.unistrasi.it/lassenza-di-candidature-per-le-rappresentanze-studentesche-un-problema-di-grande-rilievo/
http://wp.unistrasi.it/lassenza-di-candidature-per-le-rappresentanze-studentesche-un-problema-di-grande-rilievo/
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pressione sull’uso degli spazi; il Management ha però confermato la sostenibilità del 

percorso, e si è attrezzato per alcune innovazioni pratiche che dovrebbero facilitare alcuni 

adempimenti (ad esempio l’uso di form telematici in luogo della consegna in formato pdf 

dei programmi dei corsi). Nella prossima Seduta la Commissione Paritetica prenderà in 

esame la distribuzione dei corsi nei due semestri. 

 

6. Varie ed eventuali 

Il Presidente ricorda che esistono due organi studenteschi dell’Ateneo che potrebbero 

essere maggiormente utilizzati: l’Assemblea studentesca e il Consiglio degli studenti. Il 

presidente chiede alle rappresentanti di prendere visione dei rispettivi regolamenti, 

anticipando che la Commissione esaminerà nuovamente il tema nella sua prossima 

riunione. 

Il Presidente segnala infine che si sta rinnovando, non solo esteticamente, il sito Internet 

dell’Università. Segnalazioni e proposte sono benvenute. 

Alcune rappresentanti propongo di ragionare sull’opportunità di aprire l’ateneo il sabato 

mattina. Le rappresentanti degli studenti Samantha Scopelliti e Jessica Ricotta la ritengono 

una buona ipotesi soprattutto per accedere alla Biblioteca. Per Marymir Conti, tale 

possibilità può essere utile anche per gli studenti pendolari. 

 

 

Null’altro essendovi da deliberare, la seduta è tolta alle ore 16. 

 

Il Segretario verbalizzante     Il Presidente 

prof. Raymond Siebetcheu    prof. Massimiliano Tabusi 


